

西条市

EHIME

愛媛県

04

老朽化の激しい
男女共用トイレから

スポーツが盛んな西条市。

神拝小学校では体育館やグラウンドを地域の人々に開放し、地域全体でスポーツに取り組み活気にあふれています。飯岡小学校はさらにスポーツが盛んで、児童数が急激に増えた時期があったために体育館が2つあるほどです。

市の2012年度の事業のうち、屋外トイレ整備工事とジュニアアスリート競技力向上事業には、いずれもスポーツ振興くじ助成金が使われました。

旧西条市では体育館内にトイレを設置せず、古くから屋外トイレが導入されています。改修の対象となったのは、男女共用で和式便器が並び、老朽化が進

スポーツ振興を目的とした
地域開放型の
屋外トイレ改修

西条市立神拝かんぱい小学校



写真右側が体育館。グラウンドからは屋外トイレに上がる通路左側でスリッパを履き替えるようになっている。



～ 改修後 ～

入口は左右いっばいにグレーチング(側溝のふた)が施され、水が流せるようになっている。



通路正面は多機能トイレ。入口にはスポーツ振興くじ助成金の印も。



小便器に的のマークのついた男子トイレ。明るだけでなく、ルーバーの快適な風通しで、全く臭いを感じさせない。



手洗いはすべて自動水栓で、ボウルのカラーは男女で変えている。目の高さには広めの鏡が。



天井はポリカーボネート板を使用。十分な採光のため、日中は照明も不要。

DATA

- 竣工年月 / 2013年4月
- 所在地 / 愛媛県西条市神拝甲427
- 児童数 / 794名(2014年)
- 施主 / 愛媛県西条市

んでいた神拝小学校と飯岡小学校の屋外トイレ。男女別に増床改修し、洋式化を進め、さらに多機能トイレを併設しました。休日や夜間は校舎内を閉め切るため、グラウンドからも利用できる地域開放トイレが欲しいというスポーツファンの市民の要望に応えた形です。

市産の杉材を使った 風通しのよい空間へ

両校ともグラウンドと体育館からの両方のアプローチに対応しています。もちろん夜間の出入りも可能で、人感センサーにより、照明がついていれば誰かがトイレにいることが遠くからも見てわかります。

市の木を守り育てる条例により、低層階の建物は木造で作ることになっているため、屋外トイレも、地産の杉材をふんだんに使った木の温かみのある整備が行われました。

2015年度以降の屋外トイレ工事は、全洋式化で計画が進んでいます。えひめ国体開催を控え、西条市内の学校の屋外トイレはより多くの人たちの役に立ってくれることでしょう。

西条市立飯岡小学校



西側から見た屋外トイレ。奥には2つの体育館、右側には広い校庭が広がる。PTA対抗の球技大会などの時期は毎日のように屋外トイレが大活躍しているという。



女子トイレは1ブースのみ、簡単な介助ができるスペースが確保され、きれいな除菌水で便器のボウル面を洗う温水洗浄便座を導入。



体育館からはスリッパに履き替え、校庭からは土足のまま入る。両方からのアプローチが可能な床仕様。



屋外トイレは体育館から出てきた女の子たちにも好評。



女子トイレ。擬音装置は全ブース標準仕様となっている。



～改修後～

南面(図の下)は石鎚山の吹き下ろしがあるため、壁の開口部は上部のみ。洗面とトイレスペースの間には引き戸が入っている。



多機能トイレにはベビーシートも完備。自動水栓の手洗いは2台設置。

DATA

- 竣工年月 / 2012年4月
- 所在地 / 愛媛県西条市飯岡2124
- 児童数 / 394名(2014年)
- 施主 / 愛媛県西条市

男子トイレ。壁の上から入る外光だけで日中は十分明るい。こちらの小便器にも印が。

